

Les régimes provinciaux

Terre-Neuve et le Labrador

Population: 493,396 (1966)

Inscriptions aux écoles: 146,221

Inscriptions à l'université: 3,168 (à plein temps)

Le régime des classes va de la première à la onzième année et comporte quelques jardins d'enfants. La réussite des examens de onzième année permet à l'étudiant de s'inscrire à l'Université Memorial où, après avoir complété les quatre années du cours, il peut obtenir un premier grade.

Parmi les écoles confessionnelles, celles qui professent la religion anglicane sont les plus nombreuses. Viennent ensuite celles qui se rattachent à l'Église catholique, à l'Église unie et à l'Église presbytérienne, à l'Armée du Salut, à l'Église de la Pentecôte et aux Adventistes du septième jour.

En 1965-1966, il existait 69 commissions desservant chacune 500 élèves ou plus et 201 commissions desservant moins de 500 élèves chacune. Le Rapport de la Commission royale d'enquête sur l'éducation et la jeunesse, paru en 1967, a souligné les déficiences des petits districts scolaires desservant un petit nombre d'élèves et a recommandé que la province prise dans son ensemble soit divisée en quelque 35 districts unifiés et que la fusion se fasse tant à l'intérieur des confessions que d'une confession à l'autre. Quelques aspects de cette recommandation sont déjà en voie de réalisation.

Dans le nord de Terre-Neuve et du Labrador, la population compte quelque 10 pour cent d'Indiens et d'Esquimaux, à raison de trois Esquimaux pour chaque Indien. L'enseignement est assuré par les mêmes groupes confessionnels que l'on retrouve partout dans la province; toutefois, la plupart des Indiens reçoivent leur enseignement aux missions catholiques, tandis que les Esquimaux le reçoivent surtout aux missions des Frères moraves. En collaboration avec diverses commissions scolaires, l'Association Internationale Grenfell s'occupe aussi d'enseignement.

Île-du-Prince-Édouard

Population: 108,535 (1966)

Inscriptions aux écoles: 28,415

Inscriptions à l'université: 924 (à plein temps)

Régime des classes: de la 1ère à la 12e année, comportant quelques jardins d'enfants. La réussite des examens de 12e année permet à l'étudiant de s'inscrire au Collège Prince of Wales ou à l'Université St. Dunstan où, après avoir complété les quatre années du cours, il peut obtenir un premier grade.

Les écoles sont non confessionnelles, et bien que la lecture de la Bible sans explications soit permise, il n'est pas obligatoire d'assister à ces exercices religieux.